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Сентября

пн. 6 13 20 27
вт. 7 14 21 28
ср. 1 8 15 22 29
чт. 2 9 16 23 30
пт. 3 10 17 24
сб. 4 11 18 25
вс. 5 12 19 26

КУРС ВАЛЮТЫ 
(ЦЕНТРОБАНК)

$ 30,60 руб.
€ 41,08 руб.

Интернет-приемная губернатора 
www.mediakuzbass.ru
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Восход 7.15 Заход 18.58 Долгота дня 11.48

Восход 21.25  Заход 14.24   Посл. четв. 1 октября

день ночь
Кемерово +13 – +15 +2 – +4 
Новокузнецк +14 – +16  +3 – +5
Белово +12 – +14 +2 – +4
Юрга +11 – +13 +1 – -1
Междуреченск +15 – +17 +4 – +6
Таштагол +14 – +16 +3 – +5
Мариинск +12 – +14 0 – +2
Л.-Кузнецкий +13 - +15 +3 – +5

в урсе дела

Лечиться бесплатно. Хорошо?

180 (25142) сентября 2010 г., среда29
$

урь ер
Служба новостей «Кузбасса», тел.: 72-67-67, 72-36-45. 

Днем переменная об-
лачность, местами дожди 
от небольших до умерен-
ных, ветер юго-западный 
умеренный. Давление 
будет слабо расти, влаж-
ность не изменится.

Общий уровень за-
грязнения атмосферы 
ожидается невысокий.

30 сентября
Ночью местами небольшие дожди, днем без осадков, 

ветер юго-западный 3-8 м/с, местами порывы до 14 м/с. 
Температура ночью +1° – +6°С, при прояснении до -5ºС, 
днем +14° – +19ºС.
1 октября

Ночью без осадков, днем местами небольшие дожди, 
ветер западный ночью 4-9 м/с., местами порывы до 15 м/с., 

днем местами порывы 15-20 м/с. Температура ночью 
+4° – +9ºС, днем +20° – +25ºС.
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ак стало известно...

Фото Федора Баранова.
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(Окончание на 2-й стр.).

11
дней

До единого  
дня голосования 
осталось

Поймали  в  сеть
Жителя Прокопьевска погубило зна-

комство с девушкой через Интернет.
Двое новокузнечан (19 лет и 21 года) за-

думали обогатиться. Заранее разработали 
алгоритм обогащения. В начале сентября 
уговорили знакомую разместить в Интерне-
те объявление о желании познакомиться с 
мужчиной без вредных привычек. План был 
таков: как только кто-нибудь откликнется и 
знакомство состоится, а отношения «по объ-
явлению» перейдут в интимную плоскость, 
молодчики ворвутся  в дом и начнут «разво-
дить» клиента на деньги: ты, мол, позарился 
на нашу девушку, давай плати, если не хо-
чешь проблем…

На объявление  «клюнул» 29-летний так-
сист из Прокопьевска. В условленный день 
приехал домой к намечающейся подруге, 
в  Куйбышевский район Новокузнецка. По-
сидели, выпили, «пошли на сближение». И 
в тот же момент  на пороге появились афе-
ристы. Вначале предложили «сопернику» 
заплатить 150 тыс. руб. и убраться по-хоро-
шему. В ходе переговоров сумму уменьшили 
втрое. Но у прокопчанина и таких денег не 
нашлось. Тогда,  угрожая пневматическим 
пистолетом  и топором,  несчастного связали, 
засунули в  багажник  автомобиля  и в поле 
на окраине города сняли с жертвы золотые 
украшения и добили топором…

Как рассказала официальный представи-
тель СУ СКП по Кемеровской области На-
дежда Ананьева, вначале таксист числился 
без вести пропавшим.  Тело со следами на-
сильственной смерти  обнаружили позже. В 
ходе расследования обоих участников этого 
преступления задержали. Вероятно, их по-
друга будет проходить по уголовному делу 
в качестве свидетеля.

Всеволод ВЛАДИМИРОВ.

На лес посмотрят сверху
В лесхозах Кемеровской области уста-

новят видеокамеры, с помощью которых 
специалисты хотят отслеживать пожаро-
безопасность лесных массивов.

Как пояснила начальник отдела лесохо-
зяйственных регламентов и лесного реестра 
департамента лесного комплекса админист-
рации области Диана Шашкова, на первом 
этапе, в 2011 году, по две камеры будет уста-
новлено в Юргинском и Мариинском лесни-
чествах и четыре – в Кемеровском. Именно 
там фиксируется больше всего возгораний. 
А в 2012 году «высокие технологии» дойдут 
до  других лесничеств области.

«Высокие» в буквальном смысле – вра-
щающиеся в разные стороны, на 360 граду-
сов, а также вверх и вниз видеокамеры пла-
нируется закрепить на вышках операторов 
сотовой связи. В результате под наблюдение  
диспетчера лесничества попадут  обширные 
территории.  Диспетчер будет отслеживать 
ситуацию на мониторе компьютера в режи-
ме он-лайн.  

Сейчас, когда пожароопасный период по-
зади, на очереди организационная работа по 
проведению конкурсов среди претендентов 
на установку камер. Установить их планиру-
ется весной. На эти цели из бюджета области 
будет выделено около 1,5 миллиона рублей. 
Кстати, опыт «лесного дозора» уже есть в 
некоторых регионах России, и там эта прак-
тика неплохо себя зарекомендовала. Между 
тем наличие видеоконтроля вовсе не означа-
ет отказ от традиционного патрулирования 
лесных угодий. Камеры - это вспомогатель-
ные средства. Они нужны, поскольку в слу-
чае пожара все силы уходят на его тушение, 
а остальная часть территории, как правило, 
остается без присмотра.  

Оксана ПАНАРИНА.

В Новокузнецке в день выборов в органы мест-
ного самоуправления произойдут некотрые изме-
нения в  организации дорожного движения.  

В целях обеспечения общественной безопасности и 
предотвращения террористических актов 10 октября в 
Новокузнецке будет запрещена стоянка транспортных 
средств вблизи избирательных участков. Для автомоби-
лей избирателей будут организованы места парковки.

выездной прием
29 сентября - в Мысках, 30 сентября и 1 октября - в  

Междуреченске пройдут выездные приемы «обма-
нутых» вкладчиков, пострадавших от деятельности 
недобросовестных финансовых компаний.

Граждане этих территорий, не имеющие возмож-
ности приехать в областной центр, смогут зарегистри-
роваться на получение компенсации по месту своего 
жительства. Регистрация    вкладчиков   проводится по 
адресу: г. Кемерово, пр. Советский, д. 60, каб. 103А (с 
9.00 до 17.00, обед с 12.00 до 13.00). Контактный телефон  
8 (384-2) 58-17-65.

К Дню пожилых людей
Остронуждающиеся пенсионеры города Мыски 

будут обеспечены аптечками.
Акцию под названием «Будь здоров!» проводят со-

вместно центр социального обслуживания граждан по-
жилого возраста и инвалидов и ряд городских аптек.

Аптекари подготовили свыше 30 аптечек для пожи-
лых людей, оказавшихся в сложной жизненной ситуа-
ции. В набор медикаментов включили препараты для 
стабилизации давления, витамины, обезболивающие, 
различные мази, перевязочный материал. Выдача ап-
течек осуществляется в отделении срочной помощи 
ЦСО. Дополнительно городские аптеки предоставили 
социальным службам города около 50 талонов, каж-
дый стоимостью 150 рублей. На эту сумму мысковские 
пенсионеры, состоящие на надомном обслуживании в 
центре соцобслуживания, смогут бесплатно приобрести 
необходимые им лекарства.

малый бизнес
С начала этого года почти 9 миллионов рублей в виде 

грантов, субсидий и займов предоставлено центром 
содействия малому и среднему предпринимательству 
120 субъектам малого и среднего предпринимательства 
в Междуреченске. 

образование
В администрации Новокузнецка прошел торже-

ственный прием, посвященный  новому общена-
циональному празднику – Дню воспитателя и всех 
дошкольных работников.

Идея этого праздника – помочь обществу обратить 
больше внимания на детский сад и на дошкольное дет-
ство в целом. 

На празднике чествовали лучших «дошкольников» 
города. Поздравления получили ветераны, молодые 
специалисты и представители преподавательских ди-
настий. 

новый график
С 1 октября 2010 года Управление Росреестра по 

Кемеровской области переходит на новый режим 
работы с заявителями в областном центре.

Теперь прием документов на государственную реги-
страцию прав на недвижимое имущество и сделок с ним, 
выдача документов после государственной регистрации, 
выдача информации о зарегистрированных правах бу-
дут осуществляться в следующем режиме: во вторник  и 
четверг с 8.30 до 20.00, в среду – с 8.30 до 17.00, в пятницу 
– с 8.00 до 16.00, в субботу – с 9.00 до 15.00. В понедельник 
прием заявителей осуществляться не будет.

Удлиненные рабочие дни и оказание услуг в суббо-
ту дают возможность более гибкого планирования сво-
его дня гражданам для посещения регистрирующего 
органа.

рублей получили вла-
дельцы самого крупно-
го клубня картофеля на 
празднике Картошки, 
который прошел в Ма-
риинске.

Напомним, победите-
лями стали учащиеся шко-
лы села Благовещенка Ма-
риинского района. Круп-
ный клубень картофеля 
весом 1582 грамма ребята 
учебно-производственной 
бригады нашли на поле во 
время уборки урожая.

Вчера губернатор 
принял участие в по-
садке деревьев в сквере 
возле областного пери-
натального центра.

На средства семьи Ту-
леевых здесь было высаже-
но 250 берез, сосен, рябин. 
Вместе с губернатором мо-
лодые деревца высаживали 
его заместители, школьни-
ки и добровольцы.

текущем моменте
Начиная с 2006 года в рам-

ках нацпроекта «Здоровье» 
в здравоохранение Кузбас-
са дополнительно вложено 
почти 7,5 млрд. руб. из феде-
рального бюджета и более 4 
млрд. руб. – из областного и 
муниципальных. Только на 
покупку вакцины от различ-
ных инфекций было потра-
чено 427 миллионов рублей. 
Сумма поставок оборудова-
ния для амбулаторно-поли-
клинической сети превысила 
миллиард. А на дополнитель-
ные выплаты работникам 
первичного звена ушло более 
двух миллиардов… Эти дан-
ные озвучил на Медицинском 
совете зам. губернатора по 
вопросам социальной поли-
тики Алексей Сергеев.

В результате в Кузбассе 
удалось переломить негатив-
ную демографическую тен-
денцию. Темпы рождаемости 
за годы нацпроекта выросли 
на 19,2%. Общая смертность 
населения снизилась на 14%, 
смертность в трудоспособном 
возрасте – на 22% (на протя-
жении предшествовавшего 
десятилетия оба этих пока-
зателя только росли). В два 
раза сократилась материн-
ская смертность и на треть – 
младенческая… 

Медицина  
в стиле «модерн»
Приоритетный национальный проект «Здоровье» практически завершен.  
Его продолжением должна стать программа модернизации здравоохранения, 
стартующая в январе 2011 года. Она призвана обеспечить всем гражданам 
равный доступ к качественной медицинской помощи в том регионе,  
где они проживают. 
На прошлой неделе региональный вариант этой программы утвердил 
Медицинский совет области. Какие же новшества ожидают нас, пациентов,  
в результате «программной перезагрузки»?

Однако общее состоя-
ние здоровья кузбассовцев 
по-прежнему оставляет же-
лать лучшего. Уровень ро-
ждаемости в полтора раза 
ниже того, который позво-
лил бы забыть о естественной 
убыли населения. Выросшая 
продолжительность жизни 
все равно меньше среднерос-
сийской и среднесибирской 
и составляет только 65,4 года. 
В унисон с этими данными 
звучат и субъективные оцен-
ки жителей области: многие 
по-прежнему не удовлетворе-
ны доступностью и качеством 
медицинских услуг.

Кардинально изменить 
положение  призвана модер-
низация здравоохранения.

На какие средства?
Уже объявлено, что сред-

ства на реализацию новой 
программы пойдут плюсом 
к текущему финансированию 
медицины, но расходоваться 
они будут только на «про-
граммные» цели. Со следую-
щего года правительство РФ 
планирует увеличить размер 
взносов на обязательное стра-
хование работающих граждан 
с нынешних 3,1% до 5,1%. Два 
процента разницы, или 460 
млрд. руб. в масштабах стра-
ны, и есть та сумма, которую 

регионы получат на проведе-
ние модернизации. С учетом 
индивидуальных особенностей 
территорий и при условии, что 
региональные бюджеты будут 
соучаствовать в программе. 

Ожидается, что кузбасская 
медицина в 2011-2012 гг. до-
полнительно получит порядка  
8,2 млрд. руб. (Для сравнения: 
в прошлом году консолиди-
рованный бюджет здраво-
охранения области составил  
23,2 млрд. руб.)

Особое внимание в про-
грамме модернизации уделе-
но повышению доступности 
бесплатной медицины для 
неработающих пенсионеров. 
В соответствии с проектом но-
вого Федерального закона «Об 
обязательном медицинском 
страховании в РФ» на каждого 
из них в 2011-2012 гг. в систему 
ОМС будет перечислено 2 тыс. 
руб. В Кузбассе более 550 тыс. 
граждан данной категории. 
На их медобслуживание в об-
ласть дополнительно посту-
пит более 1 млрд. руб.

Три кита
Модернизация пойдет по 

пути улучшения материаль-
но-технической базы здраво-
охранения, внедрения в ле-
чебный процесс современных 
информационных техноло-
гий, а также внедрения феде-
ральных стандартов оказания 
медицинской помощи.

База. Сегодня 17% боль-
ничных зданий Кузбасса на-
ходится в аварийном состоя-
нии (по России ситуация еще 
хуже: 30%). В течение бли-
жайших двух лет планирует-
ся завершить строительство 

15 новых объектов, капиталь-
но отремонтировать 30 и про-
вести текущий ремонт в 110. 

Несмотря на серьезные 
поставки диагностического 
и лечебного оборудования 
в рамках нацпроекта «Здо-
ровье», оснащенность куз-

басских больниц оставляет 
желать лучшего: чтобы со-
ответствовать требованиям 
Минздрава, к 310 тыс. единиц 
имеющегося оборудования 
необходимо добавить еще 
1,6 млн. 

(Окончание на 2-й стр.).

Лесной в огне! 
учебном

А город подумал… Город правильно подумал: в по-
селке Лесной, что в нескольких километрах от Гурьев-
ска, прошли масштабные областные учения по отра-
ботке действий борьбы с огненной стихией.

Пронзительная тревожная сирена, оповестившая о 
приближении верхового лесного пожара со стороны 
Алтайского края. Из зависшего в небе вертолета пры-
гают парашютисты-пожарные. По дорогам со стороны 
Гурьевска, Белова, Бачатского мчатся экипажи спаса-
телей. «Неотложки», милицейские машины с мигалка-
ми, автобусы для эвакуации населения… Всё это было 
настоящим. А что отсутствовало – так это паника. Без 
надрывных криков, но и без смеха (с огнем шутки пло-
хи) люди покидали свои дома. В руках только самое 
необходимое – документы, вещи на первые часы, дни 
«эвакуации». Но кто-то успел взять и братьев меньших 
– кошку, собачку…

Ожидается, что программа модернизации здравоохра-
нения позволит вдвое увеличить число коек в специали-
зированных центрах. Сроки ожидания диагностических 
исследований в поликлиниках сократятся до 5-7 дней, 
меньше станет пациентов, ожидающих плановую госпи-
тализацию более 5 дней.

Уже в скором времени кузбассовцы смогут записаться на прием к врачу с 
любого компьютера и даже… с мобильного телефона.

Фото Кирилла Кухмаря.

Читайте в завтрашнем 
номере:
Антирекорд  
«невезения» воришки  
из Междуреченска:  
в один вечер он дважды 
воровал в своем цеху  
пилы-«болгарки»,  
но ни за одну  
не получил барыша,  
и за обе получил  
«по шапке» и еще, 
возможно, получит срок…
Известно, что гуси  
Рим спасли. Но они  
еще и курских  
со смоленскими помирили. 
Причем не в европейской 
части России, а у нас,  
в Кузбассе…
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По-соседски
В поселке Задубровском Беловского района в 

седьмой раз отпраздновали День малой деревни.
Несмотря на то, что это совсем небольшой населен-

ный пункт, 200 человек на 60 дворов, - жизнь в нем бьет 
ключом. В Задубровском есть свой медицинский пункт, 
почтовое отделение, магазин, библиотека и клуб. Все 
друг друга не только знают, но и дружат семьями. Даже 
Новый год встречают вместе. 

Вот и ко Дню малой деревни подготовились зара-
нее. Прямо на улице накрыли столы, декорированные 
фигурками карвинга. Из овощей и фруктов местные 
мастерицы вырезали диковинных животных и экзоти-
ческие цветы. В День малой деревни была организова-
на и выставка рукоделия: макраме, изделия из бисера, 
ажурные вязаные салфетки. Словом, каждый мог найти 
что-то по своему вкусу. Народные гулянья с музыкой и 
песнями принесли не только хорошее настроение, но и, 
как полагается на праздник, сувениры и призы. Предсе-
датель Беловского районного Совета народных депута-
тов Любовь Геньш вручила активным общественникам 
грамоты и подарки.

Алена ФЕДОТОВА.
связь

Вот Тебе и телефоны
Сегодня самый ходовой товар в магазине отда-

ленного поселка Теба Междуреченского городского 
округа – мобильные телефоны. Еще неделю назад 
этот товар даже и не завозили ввиду его ненадобно-
сти. Поселок численностью 800 человек жил прак-
тически без связи. Несколько таксофонов вовсе не 
решали проблем и потребностей жителей. 

Теперь же мечта тебинцев сбылась – у них появи-
лась сотовая связь. А значит, можно позвонить в любую 
точку мира и наконец-то без проблем пользоваться Ин-
тернетом. Хорошая новость и для туристов, совершаю-
щих походы в район Поднебесных Зубьев: «МегаФон» 
завершает работы по установке вышки сотовой связи в 
Лужбе. Будет связь – легче будет вести поиск туристов, 
решать многие организационные вопросы. А сейчас уже 
и жители поселка Майзас, бывая в городских магазинах, 
присматривают себе мобильные телефоны. Скоро сото-
вая связь появится и в их поселке.

Людмила  ХУДИК.
курьез

Это налет!
В Междуреченске на днях произошло ДТП «на-

оборот». Пешеход «наехал» на автомобиль. 
Случилось это рано утром на проспекте Шахтеров. 

Автомобиль был припаркован на обочине. Мужчина 
собирался переходить дорогу. Но запнулся о бордюр, 
не удержался на ногах и камнем свалился на капот ма-
шины. Лобовое стекло при этом разбилось. Сам пеше-
ход не пострадал. Водитель пострадавшей машины и 
«налетчик» полюбовно договорились о  сумме, которую 
последний должен выплатить в счет нанесенного ущер-
ба. Так что сотрудникам ГИБДД, приехавшим зафикси-
ровать факт аварии, ничего делать и не пришлось. 

Татьяна САЖЕНОВА. 
благоустройство

Заколбасили
Колбаса в человеческий рост появится 1 октября 

в Новокузнецке.
Скульптор Владимир Трочин выполнил заказ одного 

из городских ресторанов, в меню которого, как утвер-
ждают посетители, представлены самые разнообразные 
сорта колбас.

Кстати, это не первая работа мастера. Так, летом в 
том же Новокузнецке появилась  огромная черепаха 
с Галапагосских островов. Если тогда скульптору «по-
зировала» черепашка с фотографии, найденной в гло-
бальной сети, то сейчас Владимир Емельянович искал 
свою модель в продуктовых магазинах. Ею стал батон 
колбасы в сеточке. 180-сантиметровая колбаса изготовле-
на по технике папье-маше. Одно из условий заказчика: 
она должна быть легкой. Поэтому переносить с места 
на место не составляет труда, и зимовать «монумент» 
будет внутри ресторана. 

В день открытия новой городской достопримеча-
тельности запланирована обширная программа с мно-
жеством сюрпризов. Стало известно, что новокузнецкие 
повара готовят самую большую в России колбасу с зане-
сением этого факта в Книгу рекордов Гиннесса. 

Алена ФЕДОТОВА.
ноу-хау

Штрафы за окурки
Кемеровских водителей, выбрасывающих мусор 

из окон автомобиля на городские дороги, будут на-
казывать рублем. 

МАУ «Кемеровские автодороги» пока тестирует про-
ект по видеофиксации фактов выброса окурков, пачек 
от сигарет, бутылок, бумаги из окон транспорта на про-
езжую часть. Мера вынужденная, поскольку сегодня все 
актуальнее проблема чистоты городских магистралей.

Как пояснили в «Кемдоре», это ноу-хау кемеровских 
дорожников, подобных мер борьбы за чистоту дорог в 
России пока не было:

- Ежедневно 20 камер, расположенных на крупных 
перекрестках, в круглосуточном режиме записывают 
подобные нарушения. На записи хорошо видны номера 
машин, что позволит выявить их владельцев и предъ-
явить им претензии. Мы и решили использовать эту 
возможность во благо города. Сейчас специалисты на-
бирают материал (уже зафиксировано 4 случая), затем 
юристы будут решать вопрос о способах наказания и 
суммах штрафов. Проект заработает уже в этом году.

Юлия МАТЮщЕНКО.
проверка

утраченные миллионы
Признаки преступной халатности усмотрела 

прокуратура Кемеровского района в деятельности 
работников местного комитета по управлению му-
ниципальным имуществом после проверки того, 
как чиновники следят за поступлением в бюджет 
средств от сдачи в аренду земельных участков. 

Было установлено, что в комитете недобросовестно осу-
ществляли контроль за внесением арендной платы теми, 
кто арендует у муниципального образования земельные 
участки, а также не принимали никаких мер к должникам. 
Местный бюджет недополучил 26 млн. 147 тыс. 876 рублей. 
Из них 12 млн. 670 тыс. 648 рублей утрачены безвозвратно, 
поскольку не подлежат взысканию в связи с истечением 
срока исковой давности. Теперь следствие должно решить, 
есть ли основания для уголовного преследования кого-ли-

бо из должностных лиц. 
Вера СКВОРЦОВА.

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.).

Информационные тех-
нологии. К 2013 году во всех 
крупных больницах городов 
и районов Кузбасса будут 
установлены терминалы, 
позволяющие гражданам 
вести электронную самоза-
пись к врачам. На каждого 
третьего пациента к этому 
времени заведут электрон-
ные амбулаторные карты. 
Для этого потребуется за-
купить порядка 5 тыс. пер-
сональных компьютеров 
для врачей и медицинских 
сестер.

Электронная история 
болезни облегчит развитие 
телемедицины, внедрение 
которой уже началось в си-
стеме родовспоможения и 
детства. В нынешнем году в 
Кемерове будет сдан в экс-
плуатацию областной пе-
ринатальный центр, пред-
назначенный для оказания 
помощи тяжелым бере-
менным и новорожденным. 
На его базе создается центр 
телемедицины с выходом 

ра урс

на большинство родильных 
домов области. Это позволит 
акушерам-гинекологам на 
местах в случае необходимо-
сти в режиме он-лайн обра-
щаться за советом к коллегам 
из области и консультировать 
своих пациентов у ведущих 
специалистов.

Стандарты оказания ме-
дицинской помощи. Стан-
дартизация лечебного про-
цесса предполагает жесткие 
рамки: не только проведение 
всех необходимых обследо-
ваний на соответствующем 
оборудовании, но и соответ-
ствующее лечение. Регио-
нальные стандарты для це-
лого ряда заболеваний были 
разработаны в Кузбассе более 
10 лет назад. Но они рассчи-
таны на ту аппаратуру, кото-
рой располагали больницы, и 
на финансовые возможности 
области. 

Федеральные стандарты, 

установленные Минздрав-
соцразвития, предполагают 
иной, гораздо более высокий 
уровень оснащения ЛПУ и 
дополнительное финанси-
рование по таким статьям, 
как медикаменты, расходные 
материалы и питание для 
больных и зарплата для мед-
персонала.

Как это выглядит в реали-
ях? В 2009 году в Кемеровской 
областной клинической боль-
нице, имеющей лицензию на 
оказание высокотехнологич-
ной медицинской помощи, 
по стандартам Минздрава 
пролечили 50 человек. Сред-
ние расходы на каждого со-
ставили порядка 140 тыс. руб. 
Если бы их лечение оплачива-
лось из средств обязательного 
медицинского страхования, 
сумма не превысила бы… 14 
тыс. руб.

В ближайшие два года в 
ЛПУ Кузбасса будет внедрен 

31 федеральный стандарт в 
диагностике и лечении бо-
лезней органов кровообра-
щения и дыхания, травм и 
онкопатологии. Цена вопроса 
– почти 830 дополнительных 
млн. руб. 

равнение – на центр!
Какие бы средства ни по-

ступили, их не хватит, чтобы 
довести до идеала абсолютно 
все больницы области. Поэто-
му департамент здравоохра-
нения выбрал приоритетные 
направления модернизации 
отдельных служб, которые 
особенно заметно влияют 
на состояние здоровья насе-
ления, продолжительность 
жизни и ее качество. Речь 
идет о кардиологии, невроло-
гии, родовспоможении, трав-
матологии, фтизиатрии, нар-
кологии и пульмонологии.

Но и здесь вложить до-
статочные средства в каждое 

ЛПУ нереально. Поэтому 
медицина Кузбасса пойдет 
по пути дальнейшей центра-
лизации отдельных видов по-
мощи, организации крупных 
межтерриториальных цент-
ров для юга и севера области. 
В настоящее время у нас уже 
действуют 22 подобных цен-
тра на базе областных и му-
ниципальных больниц. Их и 
будут укреплять и оснащать 
в первую очередь.

Идея централизации про-
ходит «красной нитью» и в 
инициативах российских за-
конодателей. Проект Феде-
рального закона «Об основах 
охраны здоровья граждан в 
РФ», рассмотрение которо-
го ожидается в ближайшее 
время, предусматривает уси-
ление ответственности ре-
гиональной власти за обес-
печение граждан бесплатной 
медицинской помощью (в на-
стоящее время за это, в основ-

ном, отвечают органы мест-
ного самоуправления).

Предполагается, что уже 
в следующем году в подчи-
нение департамента охраны 
здоровья перейдут больни-
цы 8 муниципальных обра-
зований области, а в 2012-м 
– все остальные. И тогда тер-
ритории наконец-то пере-
станут делить пациентов на 
«своих» и «чужих» и брать 
деньги с «ненаших». На это 
же нацелено и введение 
страхового медицинского 
полиса единого образца, 
не требующего замены при 
смене страховой компании 
и действительного на всей 
территории России. 

Похоже, в России реши-
ли наконец вернуться к хо-
рошо забытому социалисти-
ческому старому и сделать 
так, чтобы медицина вновь 
стала бесплатной для наро-
да. Получится? Поживем – 
увидим. Пока же платность 
в здравоохранении Кузбасса 
превышает российские по-
казатели…

Валентина АКИМОВА. 

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.).

Все понимали, что эти 
учения вовсе не показуха, 
а показательный урок - 
прежде всего собравшим-
ся здесь со всего Кузбасса 
главам муниципальных 
образований. Они – люди 
не только «государствен-
ные», но еще и ответствен-
ные за чужие жизни.

I. Гурьевский район и, в 
частности, поселок Лес-

ной были выбраны руко-
водством области для уче-
ний не случайно. Отсюда 
до границы с Алтайским 
краем всего 25 километ-
ров. А вы знаете, что уже 
в сентябре огненная беда 
накрыла алтайцев. Только 
в одном поселке Николаев-
ка (Михайловский район) 
сгорело 330 домов. Пожар к 
нашим соседям перекинул-
ся из Казахстана. Жаркая 
погода, а следом ураганный 
ветер только усугубили си-
туацию. Без крова осталось 
более тысячи человек. Одна-
ко не стоит всё списывать на 
природу. Президент России 
Д.А. Медведев пригрозил 
отставками лицам, которые 
ненадлежащим образом ис-
полняли свои обязанности, 
растерялись, не противо-
стояли стихии…

Кузбассовцы не столь-
ко учатся на чужих ошиб-
ках, сколько стараются не 
допускать своих. И отнюдь 
не перестраховываются, а 
страхуются от бед, связан-
ных и с природными катак-
лизмами, и с «человеческим 
фактором». Об этом еще на-
кануне учений мы говорили 
с главой Гурьевского района 
Анатолием Мироновым.

– Анатолий Михайло-
вич, и Гурьевск с Салаиром, 
и ваши сельские территории 
приближены к лесу. Это, ко-
нечно, очень красиво, но 
ведь и вселяет тревогу. В по-
следнее время по всей стра-
не не только «избы горят и 
горят», но и лесные массивы. 
Вот и пострадавший от огня 
Алтайский край совсем ря-
дом с Гурьевским районом. 
Вы почувствовали дыхание 
этой страшной беды?

– Еще до алтайской тра-
гедии, а именно после ав-
густовского селекторного 
совещания, которое про-
вел наш губернатор Аман 
Гумирович Тулеев, мы не-
однократно собирали глав 
городов, территорий, ру-
ководителей аварийно-спа-
сательных служб. А уже 
потом они, не откладывая 
на потом (пока тот самый 
«пока гром не грянет»), за-
нимались противопожар-
ной профилактикой. Той 
же опашкой, резервуарами 
для набора воды. У нас мно-
го частного сектора. Рейды 
там проводятся постоянно. 
А еще стал привычным рейс 
экипажа с громкоговорите-
лем «на борту». Вроде бы 
азбучные истины звучат че-
рез репродуктор: «Выклю-
чать… не оставлять… быть 
осторожными…» Но луч-
ше напомнить лишний раз, 
что во многих бедах винова-
ты сами люди. Статистика 
это подтверждает: только 5 

Лесной в огне! 
учебном

а туально

Худо с добром
Первое, что бросилось в 

глаза – пластиковые окна.
- И почему это всех удив-

ляет? – улыбается Анато-
лий Куприянов. – Сейчас 
пластиковые не дороже де-
ревянных, зато удобней и 
практичней: в свинарнике 
влага, да и тепло они лучше 
сохраняют.

Правда, в самом ком-
плексе картина не столь 
привлекательная: и грязь, и 
резкий запах. Вот от таких 
условий содержания и за-
думал избавиться Анатолий 
Иванович. Не скрывает фер-
мер, что к такому решению 
привела беда. Ежегодно на 
крупных свинокомплексах 
приобретают Куприяно-
вы чистопородных свиней 
(заграничных пьетренов, 
дюроков, ландрасов) для 
разведения своего поголо-
вья с лучшими качествами. 
К примеру, чтобы в туше 
было много мяса и мини-
мум сала - такой спрос на 
рынке. Берут фермеры, как 
правило, пять «иностран-
ных» кабанов и скрещивают 
со своими свиньями. Но в 
этом году новые произво-
дители (стоимость одного 
- более 50 тысяч рублей!) 
оказались увальнями: на-
едятся и спят, не помыш-
ляя о своих обязанностях. 
Фермеры рассчитывали, что 
поголовье за год увеличится 
в два раза, а оно, напротив, 
стало убывать. Тем более что 
вместе с кабанами попал на 
свинокомплекс и респира-
торный вирус, от которого 
поросят не прививали. Для 
взрослых особей вирус не 
опасен, а вот молодняк стал 
погибать. Ведь сегодня куп-
рияновские свиньи живут 
в одном помещении, сви-
номатки с поросятами ого-
рожены лишь решетками, 
поэтому малыши и зарази-
лись. Фермеры пригласили 
специалиста-вирусолога из 
Новосибирска. Выяснилось, 
что угрозы большой нет, но 
условия нужно менять, что-
бы сохранить поголовье и не 
повторить ошибки.

- Судиться с руковод-
ством свинокомплекса, где 
брали кабанов, мне некогда, 
- расстраивается Анатолий. 
- Работать когда? Такое у 
нас первый год, а животно-
водством занимаемся с 1998 
года. Что ж, будем отделять 
свиноматок с детенышами в 
другое помещение.

Выгодно вчера, 
сегодня… А завтра?

Таких огромных свиней, 
как у Куприяновых, при-
знаюсь, никогда не видела. 
Некоторые достигают 300 
килограммов в живом весе. 
Сам Анатолий Иванович, 
правда, считает, что вес и 
размер большинства пока 
оставляют желать лучшего.

История хозяйства брать-
ев Куприяновых началась с 
тысячи гектаров полей пше-
ницы да мельницы. Пашня 
со временем выросла до трех 
тысяч гектаров. Часть выра-
щенного урожая уходила на 
продажу, оставшееся зерно 
перерабатывали на муку. 
Открыли пекарню. Хлебо-
булочной продукцией и се-
годня снабжают восемь сел 
района. Но признаются, что 
год от года объем реализа-
ции падает. Наглядный при-
мер: начинали продавать 

хлеб с двух деревень - Кин-
жира и Солдаткина, возили 
по 15 лотков, а теперь туда 
же всего пять.

Урожаи пшеницы всегда 
собирали большие, мень-
ше 30 центнеров с гектара у 
Куприяновых не бывало, а 
вот реализовывать не всегда 
удавалось выгодно, к тому 
же и отруби девать было 
просто некуда, поскольку 
животноводство в районе 
сократилось. Поэтому ре-
шили выращивать свиней. 
Первый комплекс открыли 
в селе Солдаткино, второй 
- в Тамбаре, выкупив совхоз-
ные свинарники. Количе-
ство голов ниже пятисот не 
опускалось, а самое большое 
– тысяча. Кстати, когда по-
головье стало расти, братья 
свои обязанности раздели-
ли: Александр теперь отве-
чает за выращивание зерна 
и пекарню, а Анатолий ру-
ководит мельницей и жи-
вотноводством.

Хорошие урожаи - за-
слуга Куприянова-старшего. 
Сотрудничая с Кемеровским 
сельскохозяйственным ин-
ститутом, он выращивает 
новые сорта, использует 
современные технологии, 
имеет даже опытное поле, 
где урожайность достигает 
50 центнеров с гектара. На 
площадке хозяйства пять 
комбайнов и посевной ком-
плекс, приобретенные в 
кредит, - с таким оснаще-
нием можно работать с вы-
годой. Но этот год трудным 
оказался и для Александра 
Ивановича. Прошлогодний 
урожай от напольного хра-
нения стал портиться, соот-
ветственно зерно снизилось в 
классе и цене. Недавно фер-
мер отправил три «КамАЗа» 
пшеницы в Мариинск по 
цене всего лишь 2,4 тысячи 
рублей за тонну. А из сум-
мы выручки пришлось еще 
вычесть расходы и транс-
портные (от Тамбара до по-
купателя товар пришлось 
гнать более 150 километров), 
и за электроэнергию (перед 
отправкой зерно прогнали 
через немецкую сушилку, 
которая тоже приобретена 
на заемные средства).

В общем, вся надежда 
Александра Ивановича на 
новый урожай. Но даже если 
и будут в этом году убытки 
от растениеводства, их, по 
мнению фермеров, покро-
ют доходы от продажи сви-
нины. Но так они считают 
именно сегодня.

- Вчера было выгодно, се-
годня выгодно, а завтра мо-
жет быть и нет, - рассуждает 
Анатолий Куприянов. - Сви-
ньи обычно выгодны раз в 
четыре года. Сегодня цена на 
мясо хорошая. Мы сдаем пе-
рекупщикам по 140 рублей. 
Процентов тридцать рента-
бельности есть, потому что 
корма свои. В цене мяса ос-
новная составляющая - кор-
ма (свиньи съедают много 
зерна). Сегодня корма деше-
вые, а мясо дорогое, и люди 
начинают разводить свиней. 
Завтра мяса на рынке будет 
много – цена на него упадет, 
а зерно тем временем станет 
дороже. Людям опять невы-
годно будет скотину держать 
– сократят поголовье. И мясо 
на рынке подорожает… Вот 
примерно и рассчитываем, 
какой год будет лучше.

Наталья СВИРИДОВА.
Тисульский район.

расчет 
Куприяновых

Миф о том, что свиньи любят грязь, категорически 
опровергают предприниматели Анатолий и Александр 
Куприяновы из Тисульского района. И в старом дере-
венском животноводческом комплексе, где сегодня со-
держится 500 голов свиней, они устроили настоящий 
евроремонт. Считают, что это – выгодно. А у них всякое 
дело наперед просчитано.

Администрация ФГУП «Производственное объединение 
«Прогресс» выражает искреннее соболезнование родным и 
близким по поводу кончины ветерана труда, обладателя по-
четного звания «Заслуженный химик РСФСР»

МАРУЕВА Виктора Николаевича.
Память о Викторе Николаевиче навсегда останется в серд-

цах тех, кто работал вместе с ним и знал его.

процентов пожаров – от са-
мовозгорания, а 95 – от «че-
ловеческого фактора». Ведь 
не секрет, что и зоны отдыха 
становятся зонами бедствия. 
Мы в своей местной печати 
и на местном телевидении 
постоянно рассказываем о 
каких-то ЧП. Но это, конеч-
но, не «страшилки». Хочет-
ся еще раз напомнить, пре-
достеречь… При этом понят-
но, что людей, даже по своей 
вине лишившихся крова, мы 
не оставляем без крыши над 
головой.

II. Еще раз прошу не пу-
тать слова «показуха» 

и «показательный». Поселок 
Лесной - именно показатель-
ный во всех отношениях. И 
по благоустройству, и по го-
товности (именно №1!) дать 
отпор огненной беде. Впро-
чем, и раньше у домов на 
улице Лесной были вот эти 
емкости для воды. Сейчас их 
только покрасили в красный 
цвет. А уж если говорить об 
окружающей природе, то это 
вообще настоящая красота и 
гармония.

– У меня прямо за ого-
родом настоящие грибные 
плантации, - рассказывала 
нам местная жительница 
Эмма Волегова. - Вон там ра-
стут опята, а поближе к огра-
де – грузди. Такая здесь благо-
дать. Не нарушить бы…

Этого же хотят и другие 
жители Лесного. А пото-
му доброжелательно и го-
степриимно встречали не 
только участников поистине 
масштабных учений, но и 
помогали всем, кто эти уче-
ния готовил в течение не-
скольких суток. В частности, 
первому заместителю главы 
Гурьевского района Сергею 
Кривоносову и главе терри-
тории сельского поселения 
Раздольное, куда входит и 
поселок Лесной, Валентине 
Лукашик. Сама Валентина 
Николаевна живет не в Лес-

ном, но вполне обоснованно 
считает себя местной. После 
сельхозинститута была на-
правлена сюда агрономом. 
Тогда вокруг Лесного были 
бескрайние овощеводческие 
поля. И животноводческая 
ферма была.

– Фляги с молоком во-он в 
том водоеме остужали, – по-
казывали нам в сторону пир-
са. Сейчас там и мотопомпу 
установили для скорейшей 
накачки воды. Как и раньше, 
так и сейчас в водоем сте-
каются родники. Потому и 
вода прохладная. Потому и 
не высыхает водоем, который 
по старинке зовут в Лесном 
молоканкой.

О том, что все новое - это 
хорошо забытое старое, не-
вольно думаешь, глядя на 
номера домов. Под номерами 
еще и картинки. На одном 
доме - с лопатой, на втором 
– с багром, на третьем – с ло-
мом. Старожилы сел (и не 
только Лесного) рассказыва-
ют, что раньше в случае по-
жара все люди знали, у кого 
какой инструмент имеется. 
Всем миром тушили. И бе-
регли, конечно, то, что имели. 
Да и сейчас берегут. Славные 
люди живут в Лесном. Это 
вам и генерал Ерем Арутю-
нян скажет.

III. Е р е м  Ге к т о р о в и ч 
возглавляет Главное 

управление МЧС России по 
Кемеровской области. При-
был он в Лесной раньше эки-
пажей своих подразделений 
и сразу начал встречаться с 
населением. В поселке живет 
более трехсот человек, домов 
и дворов около ста. Так вот, 
жители Лесного, узнав, что 
мы из газеты, убедительно 
просили передать особую 
благодарность Ерему Гекто-
ровичу Арутюняну, называя 
его теперь уже своим генера-
лом. А генерал, в свою оче-
редь, рассказывал, как, узнав 
о трагедии в Михайловском 

районе Алтайского края, 
кузбассовцы поспешили на 
помощь. 70 наших бойцов 
из федеральной противо-
пожарной службы МЧС 
России не покинули изра-
ненную огнем территорию 
соседей до тех пор, пока 
огонь не был полностью 
локализован, а жителям не 
оказана помощь.

К счастью, на Алтае не 
было жертв. И это главное. 
Самая высокая ценность 
– это жизнь. Здоровье лю-
дей дороже любого дома, 
гаража, бани, машины. И 
об этом тоже говорили с 
населением организаторы 
учений. Все понимали, что 
беды «где-то там далеко» не 
бывает.

Понятно, что только од-
ними учениями в одном 
отдельно взятом месте про-
блему обеспечения безопас-
ности всех жителей Кузбасса 
не решить. Теперь в каждом 
поселении, приближенном 
к лесу, должно быть все так, 
как в Лесном. А у нас в обла-
сти около 90 таких террито-
рий. Там будут уже не уче-
ния, а проверки, рейды. Но 
и в любой другой день жи-
вущие там люди, конечно, 
не должны быть беспечны-
ми. В том же Гурьевске еще 
не забылась трагедия, когда 
сгорела, вернее, задохнулась 
от угарного газа вся большая 
и очень даже положитель-
ная семья. Отец семейства 
курил на веранде. Окурок 
остался незатушенным… А 
на веранде бывает столько 
легковоспламеняющихся 
вещей…

Кстати, жители Лесного 
навели порядок и в домах, 
и на верандах, и во дворах, и 
в огородах. У уже знакомой 
нам Эммы Анатольевны Во-
леговой в огороде так, как не 
у каждого хозяина в доме. 
Эмма Анатольевна социаль-
ный работник. Помогает на-
водить порядок и тем, кого 
обслуживает. А заодно напо-
минает своим подопечным, 
что, к примеру, документы 
надо хранить в одном месте. 
И не обязательно на всякий 
пожарный случай. Прежде 
всего, для порядка.

Что же касается пожар-
ных случаев, то они, конеч-
но, и раньше были. Пред-
седатель районного Совета 
народных депутатов Вла-
димир Прохоренко (и он 
был в Лесном) вспоминает 
истории, которые с волне-
нием рассказывали дома его 
родители, служившие в по-
жарной части.

Вот и начальник карау-
ла Анатолий Пауль (сам он 
из Бачатского), с которым 
мы познакомились накану-
не учений, говорит, что к 
трагедиям, связанным с по-
жарами, невозможно при-
выкнуть.

И не надо. Лучше все-
гда помнить, что с огнем не 
шутят… Именно поэтому к 
учениям в Лесном все отнес-
лись очень серьезно. От мала 
до велика. И руководители, 
и подчиненные. Перед ог-
нем-то все равны.

Галина   
БАБАНАКОВА.

Фото  Федора Баранова.
Гурьевский район.

Медицина  в стиле «модерн»

Глава Гурьевского района Анатолий Миронов:  
«Мы всегда начеку!»
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1. Территориальное управление Федерального агентства по 
управлению государственным имуществом  в Кемеровской об-
ласти   объявляет  конкурс   для формирования кадрового резер-
ва ведущей группы должностей государственной гражданской 
службы категории «руководители», старшей группы должно-
стей государственной гражданской службы категории «специа-
листы» и младшей группы должностей государственной граж-
данской службы категории «обеспечивающие специалисты».

2. К претендентам кадрового резерва предъявляются сле-
дующие требования:

• Категории «руководители» ведущей группы должностей 
государственной гражданской службы - высшее профессиональ-
ное образование (экономика, юриспруденция, землеустройство, 
городской кадастр), не менее двух лет стажа  государственной 
гражданской службы (государственной службы иных видов) или 
не менее  четырёх лет стажа работы по специальности;  

• Категории «специалисты» старшей группы должностей 
государственной гражданской службы - высшее  профессиональ-
ное образование (экономика, юриспруденция, землеустройство, 
городской кадастр), без предъявления требований к стажу; 

• Категории «обеспечивающие специалисты» младшей груп-
пы должностей государственной гражданской службы – среднее 
профессиональное образование (экономика, юриспруденция), 
без предъявления требований к стажу;

3. Прием  документов на конкурс начинается со дня публи-
кации объявления в газете «Кузбасс» и заканчивается через 30 
дней со дня публикации объявления. Все конкурсные документы 
в запечатанном конверте с надписями    «НА  КОНКУРС: Форми-
рования кадрового резерва» и «НЕ ВСКРЫВАТЬ» направляются 
по почте или доставляются лично по адресу: 650099, г. Кемерово,  
ул. Арочная, 41, руководителю управления ТУ Росимущества в 
Кемеровской области       Соколову А.В.

Контактное лицо: Сафина Елена Юрьевна, начальник отдела 
государственной службы и кадров, бухгалтерского учета, отчет-
ности, делопроизводства и контроля.

тел. 58-80-15.
4. Начало приема документов для участия в конкурсе в  

8 час. 30 мин. 29 сентября 2010г., окончания – в 17 час. 30 мин.  
28 октября 2010 г.

5. Для участия в конкурсе гражданин (гражданский служа-

щий) представляет следующие документы:
а) личное заявление;
б) собственноручно заполненную   и подписанную анкету 

по форме, утвержденной распоряжением Правительства РФ 
от 26.05.2005 г. № 667-р;

в) копию паспорта или заменяющего его документа (подлин-
ник документа предъявляется лично по прибытии на конкурс);

г) документы, подтверждающие необходимое профессио-
нальное образование, стаж работы и квалификацию:

- копию трудовой книжки (за исключением случаев, когда 
служебная (трудовая) деятельность осуществляется впервые) 
или иные документы, подтверждающие трудовую (служебную) 
деятельность гражданина (гражданского служащего);

- копии документов о профессиональном образовании, а 
также по желанию гражданина - о дополнительном профессио-
нальном образовании, о присвоении ученой степени, ученого 
звания, заверенные нотариально или кадровыми службами по 
месту работы (службы);

д) копию страхового свидетельства обязательного пенсион-
ного страхования, за исключением случаев, когда служебная 
(трудовая) деятельность осуществляется  впервые;

е) свидетельство о постановке физического лица на учет в 
налоговом органе по месту жительства на территории РФ;

ж)  документы воинского учета -  для военнообязанных и лиц, 
подлежащих призыву на военную службу;

з) справку о доходах, об  имуществе и обязательствах имуще-
ственного характера гражданина, претендующего на замещение 
должности федеральной государственной службы, утвержден-
ная Указом Президента РФ от 18 мая 2009 года № 559 «О пред-
ставлении гражданами, претендующими на замещение долж-
ностей федеральной государственной службы, и федеральными 
государственными служащими сведений о доходах, об имуще-
стве и обязательствах имущественного характера»;

и) справки о доходах, об имуществе и обязательствах имуще-
ственного характера супруги (супруга) и несовершеннолетних 
детей гражданина, претендующего на замещение должности 
федеральной государственной службы, утвержденные Указом 
Президента РФ от 18 мая 2009 года № 559 «О представлении 
гражданами, претендующими на замещение должностей фе-
деральной государственной службы, и федеральными государ-

ственными служащими сведений о доходах, об имуществе и 
обязательствах имущественного характера».

к) заключение медицинского учреждения об отсутствии у 
гражданина заболевания, препятствующего поступлению на 
гражданскую службу и ее прохождению, по форме, установ-
ленной Правительством РФ.

В представляемой медицинской справке, помимо заклю-
чений врачей терапевтического и хирургического профилей, 
в обязательном порядке должно иметь место заключение о со-
стоянии здоровья следующих специалистов: районного психи-
атра (сопровожденное печатью соответствующего учреждения); 
районного нарколога (сопровожденное печатью соответствую-
щего учреждения);

к) документы, необходимые для оформления допуска к сведе-
ниям, составляющим государственную тайну, предусмотренные 
законодательством РФ (в случае необходимости);

л) автобиографию;
м) две фотографии 3,5х 4,5 и две 4x6, выполненные на мато-

вой бумаге.
6.Несвоевременное представление документов, представле-

ние их в неполном объеме или с нарушением правил оформ-
ления без уважительной причины являются основанием для 
отказа гражданину в их приеме.

Форма  заявления на участие в конкурсе 
Руководителю Территориального управления 

Федерального агентства по 
управлению государственным 

имуществом в Кемеровской области
 А.В. Соколову

заявление
Прошу допустить меня к участию в конкурсе по формиро-

ванию кадрового резерва в Территориальном управлении Феде-
рального агентства по управлению государственным имуществом 
в Кемеровской области для замещения должности  государствен-
ной гражданской службы категории ____________________

(«руководители» ,  «специалисты», «обеспечивающие специалисты») 

«_____»_____________ 2010г. __________________________
                                                          (Ф.И.О., подпись.)

Коллектив оптового рынка скорбит 
по безвременному уходу из жизни ра-
ботника

ТОРОХОВА 
Алексея Андреевича

и выражает соболезнования родным и 
близким.

Объявление о проведении конкурса для формирования кадрового резерва  
на замещение вакантных должностей государственной гражданской службы

Кемеровская таможня объявляет 
конкурс на замещение 
вакантной должности 

федеральной государственной 
гражданской службы

Главного государственного таможенного ин-
спектора Междуреченского таможенного поста.

Требования, предъявляемые к претендентам: 
наличие высшего профессионального образова-
ния, не менее двух лет стажа государственной 
гражданской службы (государственной службы 
иных видов) или не менее четырех лет стажа рабо-
ты по специальности, соответствие требованиям 
к профессиональным знаниям и навыкам, опре-
деленным должностным регламентом.

Прием документов, подлежащих представ-
лению в соответствии с п. 7 Положения о кон-
курсе на замещение вакантной должности госу-
дарственной гражданской службы Российской 
Федерации, утвержденного Указом Президен-
та Российской Федерации от 01.02.2005 № 112, 
осуществляется по адресу: 650055, г. Кемерово,  
ул. Сарыгина, 36, каб. 109, вторник, четверг с 14.00 
до 17.00.

Срок приема документов – 30 дней со дня 
опубликования настоящего объявления.

Подробную информацию о вакансии можно 
получить в Интернете по адресу: stu.customs.ru, 
а также по телефону 36-28-54.

-Юрий Николаевич, об-
разовательные учрежде-
ния ведут сегодня актив-
ную деятельность в обла-
сти менеджмента каче-
ства. Мы знаем, что ваш 
вуз успешно прошел ре-
сертификацию на соответ-
ствие требованиям МС ISO 
9001:2008. Какие мероприя-
тия по реализации систе-
мы менеджмента качества 
в институте вы назвали бы 
наиболее важными?

- Сегодня модернизация 
системы профессионально-
го образования ставит перед 
нами новые задачи. В связи с 
переходом на недавно при-
нятые федеральные государ-
ственные образовательные 
стандарты подготовки ба-
калавров и магистров вузы 
пересматривают подходы к 
реализации образователь-
ных программ и выходят на 
новый качественный уровень. 
В настоящее время обяза-
тельным становится внедре-
ние новых образовательных 
технологий,  использова-
ние дистанционных форм 
подготовки, интерактивные 
методы обучения, что выну-
ждает перестраивать образо-
вательный процесс и систему 
управления вуза в целом. 
Важно подчеркнуть, что но-
вые стандарты содержат от-
дельные блоки требований, 
предъявляемые к вузам в 
части обеспечения гарантий 
качества подготовки специа-
листов.

Приоритетные направле-
ния нашего института в об-
ласти управления качеством 
– это развитие системы не-
прерывной подготовки кадров 
для торгово-экономической 
сферы и сопредельных отрас-
лей, обеспечение качества на 
уровне каждой образователь-
ной программы, информа-

ционная открытость и ком-
петентностный подход. И для 
достижения этих целей важны 
абсолютно все мероприятия, 
реализуемые в рамках СМК, 
– от проведения открытых 
«Дней качества» с участием 
выпускников и работодателей, 
внедрения модульно-рейтин-
говой системы обучения сту-
дентов до комплексной оцен-
ки факультетов и кафедр. Ведь 
от качества образовательного 
процесса в вузе зависит про-
фессиональная компетент-
ность наших выпускников.

 -  Однако статисти-
ка внедрения Системы 
Менеджмента Качества 
в вузах, колледжах, лице-
ях, общеобразовательных 
школах такова, что образо-
вание по числу выданных 
сертификатов стоит в сфе-
ре услуг лишь на пятом ме-
сте после торговли, транс-
порта и связи, инжинирин-
говых услуг и медицины. 
Какие задачи, связанные 
с качеством образования, 
помогает решать СМК?

- Прежде всего, внедрение 
СМК способствует повыше-
нию эффективности управ-
ления качеством в образова-
тельных учреждениях. Ведь 
основные элементы Системы 
Менеджмента Качества – это 
целевое планирование, ре-
гулярная внешняя оценка, 

меры по непрерывному улуч-
шению образовательного 
процесса в целом. А это как 
раз и обеспечивает надежные 
гарантии качества образова-
ния для потребителей.

В Кузбассе сертифициро-
ваны почти все учреждения 
ВПО и ряд ведущих учре-
ждений СПО. Сейчас склады-
вается опыт сертификации 
общеобразовательных учре-
ждений региона. На это важ-
но обратить внимание, по-
скольку молодежь приходит 
в студенческие аудитории из 
школьных классов. Именно 
преемственность требований 
к качеству знаний в условиях 
непрерывной системы обуче-

ния – основа профессиональ-
ной подготовки будущего 
молодого специалиста. Ин-
новации, которых все ждут 
от промышленности, науки, 
рождаются в умах и сердцах 
конкретных личностей. А 
их надо вырастить, научить, 
воспитать.

Уже более 5 лет в Кеме-
ровском институте РГТЭУ 
функционирует Центр ме-
неджмента качества, кото-
рый успешно ведет работу по 
внедрению методов менедж-
мента качества в нашем вузе, 
а также осуществляет обра-
зовательные и консалтинго-
вые услуги для учреждений 
Кузбасса по разработке СМК 
в соответствии с международ-
ными стандартами ISO серии 
9000 и Типовой моделью си-
стемы качества, рекомендо-
ванной к внедрению Мини-
стерством образования и нау-
ки РФ. В 2009г. проект Центра 
«Инновационные подходы к 
подготовке специалистов и 
консалтинговому сопрово-
ждению организаций Куз-
басса в процессе внедрения 
Системы Менеджмента Каче-
ства» стал дипломантом кон-
курса «100 лучших товаров и 
услуг России».

Считаю, что та консуль-
тационная и информаци-
онная поддержка, которую 
специалисты нашего Центра 
оказывают вузам, учрежде-
ниям СПО, а в последнее 
время и общеобразователь-
ным школам в разработке и 
внедрении СМК, – это вклад 
в улучшение качества подго-
товки кадров.

Мы понимаем, что совре-
менное образование не может 
быть только образовательной 
услугой, ориентированной на 
удовлетворение текущих по-
требностей. Оно должно ак-
тивно реагировать на запросы 
будущего. Уже сегодня рабо-
тодатели ожидают выпускни-
ков, способных инновационно 
мыслить в условиях высокой 
конкуренции и модерниза-
ции социально-экономиче-
ских процессов. Образование 
выступает генератором изме-
нений в обществе, конструк-
тором экономики, основан-
ной на знаниях. 

В этом году издательство 
РГТЭУ выпустило коллектив-
ную монографию «Менедж-
мент качества и инновации в 
образовании: региональный 
аспект» в двух томах.

На вопросы: «Какие про-
блемы обеспечения каче-
ства образования рассмат-
ривают авторы? И что, 
прежде всего, обусловило 
необходимость издания 
такой монографии?» – от-
вечает руководитель Центра 
менеджмента качества вуза 
(ЦМК), эксперт-аудитор Ла-
риса Васильевна Хасбут-
динова.

- Для обсуждения основ-
ных проблем управления 
инновациями и качеством 
образования объединил-
ся авторский коллектив, 
состоящий из специали-
стов-практиков, экспертов-
аудиторов, представителей 
административно-управлен-
ческого персонала образова-
тельных учреждений. Среди 
авторов – преподаватели 
вузов, ссузов, учителя школ 
и аспиранты разных горо-
дов Российской Федерации. 
В монографии представ-
лены, к примеру, разделы 
«Инновации в управлении 
образованием», «Лучшие 
региональные практики соз-
дания, внедрения и развития 
систем менеджмента каче-
ства» и другие направления. 
На сегодня подобная литера-
тура в России практически 
отсутствует. В монографии 
представлен лучший регио-
нальный опыт. Как всякий 
опыт, он продолжает совер-
шенствоваться. Событием 
общественного признания 
СМК нашего института стала 
золотая медаль, полученная 
в апреле 2010г. на ХII спе-
циализированной выставке 
«Образование. Карьера. За-
нятость» за информацион-

ную систему «Мониторинг 
результатов деятельности 
подразделений образова-
тельного учреждения».

- Лариса Васильевна, с 
ноября прошлого года по 
инициативе Комитета об-
разования и науки адми-
нистрации г. Новокузнецка 
Центр менеджмента ка-
чества Кемеровского ин-
ститута (филиала) РГТЭУ 
занимается реализацией 
инновационного проекта 
«Разработка и внедрение в 
общеобразовательных уч-
реждениях Кузбасса систе-
мы менеджмента качества 

на основе международных 
стандартов ISO серии 9000». 
В чем особенность проек-
та? И предполагается ли 
реализация этого иннова-
ционного направления в 
общеобразовательных уч-
реждениях других терри-
торий региона?

- Идея в том, что коман-
да экспертов-консультантов 
Центра помогает создать и, 
главное, адаптировать к кон-
кретному образовательному 
учреждению систему управ-
ления качеством образования 
в соответствии с международ-
ными стандартами. В проекте 

участвуют 9 образовательных 
учреждений Новокузнецка 
- среди них гимназии № 44, 
32, 62, 44, 48; лицеи № 76, 111, 
средняя общеобразовательная 
школа № 2, городской Дворец 
детского творчества имени Н. 
К. Крупской. Проект создает 
условия для обмена опытом. 
Эта модель живая - вот гра-
фики консультаций специали-
стов, открытых мероприятий, 
мастер-классов; конкретные 
даты обсуждения проектов. 
Сроки реализации проекта: 
ноябрь 2009 - сентябрь2011 гг.

Ценность модели управ-
ления качеством образова-
ния на основе СМК в том, 
что когда система создана и 
сертифицирована независи-
мыми органами, ее совер-
шенствование становится 
процессом обязательным, и 
в нем участвуют не только 
школьники,  учителя и ад-
министрация, но и работода-
тели, родители, учреждения 
профессионального образо-
вания, государство.

И наш Центр открыт для 
сотрудничества. Мы готовы 
распространять опыт группо-
вой подготовки к сертифика-
ции систем менеджмента  ка-
чества школ, лицеев и гимна-
зий Кемеровской области.

Ведь будущее сегодня – в 
школьных классах и студен-
ческих аудиториях, и оно во 
многом зависит от качества 
знаний, которые получает 
молодежь. К тому же прак-
тика настойчиво убеждает: 
образовательная деятель-
ность, ориентированная на 
потребителя, выстроенная на 
использовании современных 
образовательных  технологий 
в соответствии с выбранной 
вузом Политикой в области 
качества, – это и есть путь к 
качеству знаний.

Надежда НИКОЛАЕВА
Фото Кирилла Кухмаря.

Качество образования – гарант вашего успеха
а цент

В настоящее время в российской си-
стеме образования происходят сущест-
венные изменения. В связи с этим одним 
из ключевых направлений для каждого 
образовательного учреждения становит-
ся обеспечение гарантий качества обра-
зовательных услуг, соответствующих как 
запросам и ожиданиям конкретной лич-
ности, так и требованиям государства и 
работодателей.

На сегодняшний день вузы демонстри-
руют успешное внедрение различных мо-
делей управления качеством образования. 
При этом предпочтение отдается систе-
мам менеджмента качества (СМК) – подхо-

ду, ориентированному на внедрение меж-
дународных стандартов ISO серии 9000 и 
стандартов Европейской ассоциации га-
рантии качества образования (ENQA).

Согласно мировой статистке, ежегод-
но число образовательных учреждений, 
имеющих сертифицированные СМК, уве-
личивается на 10-15 процентов. В России 
процесс сертификации СМК высших и 
средних учебных заведений проходит 
достаточно активно. В последнее время 
обоснованный интерес к сертификации 
проявляют общеобразовательные учре-
ждения и учреждения дополнительного 
образования детей.

По мнению ректора Ке-
меровского института Рос-
сийского государственного 
торгово-экономического 
университета, д.э.н., про-
фессора Юрия Николаеви-
ча Клещевского, развитие 
внутривузовских систем 
качества образования не-
обходимо как гарантия 
подготовки высококвалифи-
цированных специалистов. 
Именно уровень профессио-
нальной подготовки сегодня 
во многом определяет усло-
вия развития экономики, а 
значит, и качество жизни 
общества в целом.

Наш разговор – об основ-
ных подходах к управлению 
качеством образования.

Председатель Комите-
та образования и науки 
администрации г. Ново-
кузнецка Татьяна Нико-
лаевна РАГОзИНА: 

«Участие наших обра-
зовательных учреждений в 
проекте РГТЭУ «Разработка 
и внедрение в общеобра-
зовательных учреждениях 
Кузбасса системы менедж-
мента качества на основе 
международных стандар-
тов ISO серии 9000» – это 
возможность применить 
мировой, российский опыт 
управления качеством, ведь 
мы берем лучшее из СМК. 
Качеством образования не-
обходимо управлять. И это-
му нужно учиться и самим 
руководителям, и учить 
свои коллективы. Проект, в 
котором мы участвуем, - это 
возможность находить оп-
тимальный путь к качеству 
образования школьников. 
РГТЭУ как вуз с высокой ре-
путацией, востребованными 
выпускниками доказывает 
эффективность разрабо-
танной и внедренной в нем 
системы гарантий качества 
образования. Используя 
опыт, накопленный специа-
листами РГТЭУ, мы надеем-
ся построить систему объ-

ективной оценки качества 
образования и управления 
им, сохраняя субъективную 
составляющую, духовность 
образовательного процесса. 
С руководителями проекта, 
которым мы очень благодар-
ны, нас связывают теперь со-
вместные открытия, общие 
перспективы. Серьезное 
внимание уделяется вопро-
сам управления качеством 
образования в Новокузнецке 
на уровне муниципалитета. 
Педагоги у нас талантливые, 
креативные, и мы ожидаем, 
что результаты внедрения 
системы менеджмента ка-
чества проявятся в качестве 
знаний наших выпускни-
ков, в их воспитанности, 
эрудированности, в более 
внимательном отношении 
к своему здоровью. Ведь за 
молодежью - будущее. И 
это утверждение всегда ак-
туально!»

Директор МОУ «Гим-
назия № 44» г. Новокуз-

нецка Тамара Евгеньевна 
ПОТОКИНА:

«Все современные зако-
нодательные и методиче-
ские документы, связанные с 
процессом образования, на-
целены именно на качество. 
Речь идет о качестве всех 
аспектов образовательного 
действа – качестве знаний, 
качестве развития личности. 
А сегодняшнее подведение 
итогов знаний в форме ЕГЭ, 
когда мы коренным обра-
зом ушли от традиционного 
подведения итогов, естест-
венно, требует от педагогов 
очень качественной работы. 
Мы увидели рациональное 
зерно в том, что нам надо са-
мим учиться для того, чтобы 
поднимать качество образо-
вания, и поэтому участвуем в 
этом проекте. Важно то, что 
в ходе такого сотрудничества 
со специалистами Центра 
менеджмента качества бу-
дут освоены новые формы 
работы, которые позволят 

повысить качество образо-
вательного процесса».

Директор МОУ «Гим-
назия № 32» г. Новокузнец-
ка Татьяна Александровна 
СУХАНОВА:

«Мы для себя опреде-
лили, что, включившись в 
этот проект РГТЭУ, сможем, 
прежде всего, системати-
зировать свою структуру 
управления. А вследствие 
этого, конечно, повысится 
и качество управления об-
разовательным процессом, 
что, в свою очередь, скажет-
ся на качестве знаний наших 
учеников.

Сейчас структура управ-
ления образовательным про-
цессом преимущественно 
вертикальная; а предлагае-
мый проект позволяет вы-
строить горизонтальную 
систему, то есть демократи-
зировать структуру управле-
ния. В итоге созданных систе-
мой менеджмента качества 
взаимоотношений каждый 
участник образовательного 
процесса, от педагога до кон-
кретного ученика, будет бо-
лее ответственно относиться 
к своему делу. А это значит, 
что мы получим тот резуль-
тат, к которому стремимся – 
качество обучения».

Мнение

Качеством образования  
нужно управлять

«Образование – важнейшее из земных 
благ, если оно наивысшего качества. В 
противном случае оно совершенно беспо-
лезно».

Р. КИПЛИНГ.

Руководитель Центра менеджмента качества вуза, эксперт-ауди-
тор Лариса Васильевна Хасбутдинова.
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В конце прошлого года любовь 
к Митяеву продемонстрировал 
даже президент России Медведев, 
наконец-то присвоив ему звание 
народного артиста. А фести-
валь авторской песни в городе 
Сочи под названием «Лето - это 
маленькая жизнь», который про-
водит благотворительный фонд 
имени Митяева, даже включили в 
культурную программу будущей 
Олимпиады-2014.

Однако на наш вопрос на 
пресс-конференции «о любви 
президента» бард заметил, что 
Медведев любит «Пинк Флойд», 
что любви ему в жизни хвата-
ет,  и поэтому от президента 

он никаких чувств не требует. 
«Хотя я очень хотел бы с ним 
встретиться и поговорить о 
перспективах развития  авто-
рской песни и конкретно о под-
держке Союза деятелей авто-
рской песни, который мы пы-

таемся создать уже несколько 
лет. Очень надеюсь, что дви-
жение когда-нибудь обретет 
свой дом-музей, студию звуко-
записи и структуру, которую 
можно распространять по всей 
стране».
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В городе Остров Псков-
ской области завер-

шились всероссийские 
соревнования по обще-
физической подготовке 
на лыжероллерах среди 
сильнейших лыжников-
гонщиков страны.

К удивлению многих 
специалистов этого вида 
спорта, чемпионом страны 
среди мужчин в кроссе на 
дистанции восемь кило-
метров по пересеченной 
местности стал представи-
тель Кемеровской области 
Константин Игнатьев. Этот 
24-летний лыжник приехал 
в Кузбасс минувшей весной 
с Камчатки. По отзывам са-
мого Кости, в Кемеровской 
области имеются отличные 
условия для спортивного 
прогресса. Его, а также еще 
трех переехавших к нам мо-
лодых лыжников-гонщиков 
(братьев Андрея и Алексан-
дра Смоляниных из Ново-
сибирской области и Алек-
сандра Канцебуру из Улан-
Удэ) взял под личную опеку 
глава города Прокопьевска 
Валерий Гаранин. И этот 

союз уже через несколько 
месяцев дал потрясающий 
спортивный результат! Кос-
тя стал победителем кросса, 
оставив позади себя члена 
сборной страны, мастера 
спорта международного 
класса, третьего по всерос-
сийскому рейтингу лыж-
ника-гонщика Александра 
Легкова, а Андрей Смо-
лянин показал в этой же 
гонке четвертый результат. 
Готовил наших лыжников 
к соревнованиям старший 
тренер сборной Кузбасса 
Виктор Матвейкин.

В ближайшие выходные 
дни жители Кемерова смо-
гут увидеть в деле не только 
отличившихся в Острове 
«новых прокопчан», но и 
других известных кузбас-
ских гонщиков, в том числе 
и входящих в сборную стра-
ны, - Артема Жмурко, Алек-

сандра Бессмертных, Андрея 
Кальсина и Анну Поваляе-
ву. 1 октября сильнейшие 
лыжники Кемеровской об-
ласти будут соревноваться 
в кроссе (5 км мужчины и 3 
км женщины) на трассах в 
сосновом бору (ул. Волкова, 
45). Начало стартов – в 11.30. 
На следующий день спор-
тивных болельщиков ждет 
увлекательная лыжероллер-
ная спринтерская гонка на 
1,4 км на призы главы города 
Кемерово Владимира Ми-
хайлова, которая начнется 
на площади Советов в 11.00. 
А 3 октября участникам чем-
пионата предстоит посос-
тязаться в лыжероллерной 
гонке по улице Терешковой 
(мужчины - 15 км, женщи-
ны - 10). Начало этого старта 
тоже в 11.00.

Иван  
ДМИТРИЕВ.

Минувший тур пер-
венства Кузбасса по фут-
болу в высшей лиге не 
внес каких-либо перемен 
в турнирную таблицу. 
Лидер, прокопьевский 
«Шахтер», в гостях су-
мел прервать победную 
серию команды Сергея 
Васютина «Заря-УОР», 
разгромив соперника со 
счетом 4:1. Лучший бом-
бардир прокопчан (и все-
го чемпионата) 35-летний 
Азат Шамсутдинов те-
перь имеет на своем счету 
27 забитых мячей.

Приводим результаты 
остальных матчей: «Ме-

таллург-Кузбасс-2» – ФК «Ке-
мерово» – 1:0, «Сибиряк» 
– «Металлург-Кузбасс-2» 
– 0:1, СДЮСШОР – «Заря-
СУЭК» – 2:5.

Положение команд в 
турнирной таблице теперь 
таково: 1. «Шахтер» (Про-
копьевск) – 50 очков (после 
19 матчей); 2. ФК «Кеме-
рово» - 45 (18); 3. «Заря- 
СУЭК» (Ленинск-Кузнецкий) 
– 34 (19); 4. «Заря-УОР» (Ле-
нинск-Кузнецкий) – 32 (19); 
5. «Металлург-Кузбасс-2» 
(Новокузнецк) - 32 (19); 6. 

СДЮСШОР (Кемерово) -12 
(19); 7. «Сибиряк» (Анжеро-
Судженск) – 12 (19); 8. «Темп» 
(Юрга) – 1 (18). 

Если в кузбасской вы-
сшей лиге борьба за чемпи-
онство еще продолжается, то 
турниры в двух территори-
альных группах первой лиги 
уже завершены. Победитель 
«Юга» выявлялся в матче в 
Киселевске между местным 
«Талтэком» и междуреченс-
ким клубом «Междуречье». 
Встреча завершилась вничью 
– 2:2. Гости впервые в сезоне 
потеряли очки, но это, ко-
нечно, не помешало им стать 
победителем зонального 
турнира. По итогам первенс-
тва были определены луч-
шие игроки: вратарь - Павел 
Штей («Горняк»), защитник 
- Игорь Кривощеков («Иск-
ра»), полузащитник - Евге-
ний Жулейкин («Талтэк»), 
нападающий - Александр 
Леонченко («Междуречье»). 
Итоговое положение ко-
манд (каждая провела по 18 
матчей): 1. «Междуречье» 
(Междуреченск) – 52 очка; 
2. «Талтэк» (Киселевск) – 37; 
3. «Горняк» (Осинники) – 31; 
4. «Осинниковская» (Осин-
ники) – 31; 5. «Металлург-

Кузбасс-93» (Новокузнецк) 
– 27; 6. «Искра» (Новокуз-
нецк) – 21; 7. «Жемчужина» 
(Таштагол) – 19; 8. «Полы-
саевец» (Полысаево) – 15; 9. 
«Распадская-дубль» (Меж-
дуреченск) – 15; 10. «Горняк» 
(Бачатский) – 7.

А в группе «Центр» по-
бедителем первенства стал 
кемеровский клуб «ЦУМ». 
Любопытно отметить и вы-
ступление в этих соревнова-
ниях женской футбольной 
команды «Кузбасс», которая 
недостающую ей игровую 
практику в первенстве страны 
черпала в матчах с мужскими 
любительскими коллектива-
ми области. В этом турнире 
девушки даже сумели добить-
ся одной победы, переиграв 
футболистов поселка Яя.

Итоговое положение ко-
манд (все провели по 12 игр): 
1. ФК «ЦУМ» (Кемерово) – 36 
очков; 2. «ДЮСШ-Сибиряк» 
(Анжеро-Судженск) – 25; 3. 
«Крапивинский район» - 24; 
4. «СДЮСШОР-94» (Кемеро-
во) – 18; 5. «СДЮСШОР-95» 
(Кемерово) – 16; 6. ФК «Яя» 
- 3; 7. ЖФК «Кузбасс» (Кеме-
рово) – 3.

Сергей 
 ИВАНОВ.

Действующий  
чемпион Европы 
новокузнецкий 
штангист  
Евгений Чигишев 
стал чемпионом мира 
в рывке в весовой 
категории свыше 105 кг, 
но одержать общую 
победу по сумме 
двоеборья не смог. 
Причина – травма, 
полученная во время 
исполнения второго 
упражнения –  
толчка.  
«Сход с дистанции» 
кузбасского  
богатыря открыл  
дорогу к победе 
иранскому атлету 
Салимикордасиаби.

На первенстве планеты 
в Турции наш земляк 

в рывке поднял снаряд ве-
сом 210 кг, опередив в этом 
упражнении будущего чем-
пиона мира на 2 кг и своего 
вечного конкурента – немца 
Маттиаса Штайнера на 16. 
А вот во втором виде про-
граммы чемпионата, толч-
ке, Евгений получил травму 
и вынужден был сняться с 
соревнований. На радос-
тях иранец толкнул 253 кг, 
а Штайнер – 246 кг. В итоге 
в активе Чигишева малая 
золотая медаль и зачетные 
очки в копилку сборной на-

шей страны, которая в обще-
командном зачете показала 
второй результат, пропустив 
вперед лишь сборную Китая. 
Второй российский атлет 
в весовой категории свыше 
105 кг Андрей Козлов занял 
в сумме двоеборья шестое 
место (рывок - 190, толчок 
- 230).

Если же в целом подво-
дить итоги завершившегося 
чемпионата, являвшегося 
этапом олимпийского от-
бора на Игры 2012 года, то 
наша сборная завоевала де-
сять олимпийских квот (че-
тыре у женщин и шесть у 

мужчин). Следует отметить 
и еще одно важное обстоя-
тельство, ставшее очевидным 
на первенстве планеты в Ан-
талье. После объявления в 
профессиональном спорте 
непримиримой войны до-
пингу резко снизились ре-
зультаты у многих ведущих 
штангистов. К примеру, 
олимпийские чемпионы 
Пекина в своих весовых кате-
гориях на этом чемпионате 
довольствовались местами, 
далекими от призовых. А то 
и вовсе оставались за чертой 
десятки сильнейших…

Сергей ИВАНОВ.

Народный артист России, 
лауреат различных 
фестивалей и премий  
Олег Митяев  
выступил с концертом 
на сцене Кемеровского 
областного драматического 
театра. Кумир нескольких 
поколений слушателей 
бардовских песен собрал 
полный зал 
своих поклонников,  
которые начинали  
бурно аплодировать  
уже при первых аккордах 
его песен, давно ставших 
по-настоящему народными 
хитами.

Конечно, ни для кого не новость, 
что Олега Митяева любят в 

народе. Побывав на «живом» кон-
церте создателя «нетленок» «Как 
здорово, что все мы здесь сегодня 
собрались», «Француженки», «Лето 
- это маленькая жизнь» и «Запад-
ная Сибирь», нельзя не пополнить 
ряды ценителей его творчества, 
которое несет в себе лучшие тра-
диции тонкой душевной русской 
лирики. Тем более что в очеред-
ной свой приезд в столицу Кузбас-
са знаменитый бард исполнил на 
сцене «совсем новую» песню про 
Кемерово и окончательно покорил 
его жителей такими, например, 
строчками:

«Климат в Сибири строгий/ И 
голос Кузбасса – бас/ Но в мире 
ведут дороги/ Все в Кемерово для 
нас».

Сообщив, что друзья-кемеров-
чане давным-давно просили его на-
писать песню про свой любимый 
город, Митяев признался, что много 
раз пытался это сделать, но «писал 
и выбрасывал». При этом он очень 
смешно прокомментировал преды-
дущие неудачные попытки, проци-
тировав одну записку, которую полу-
чил недавно на концерте: «Год назад 
в Вологде мы просили вас написать 
песню о нашем городе, на что вы от-
ветили: «Мне нужны яркие впечатле-
ния». Так вот, я согласна!».

- Наверное, в этот раз мне на-
конец-то хватило «ярких впечат-
лений» от вашего города, - ответил 
музыкант на дружный смех в зале.

Впечатления от концерта ос-
тались прекрасными еще и бла-
годаря «команде» музыканта, с 
которой он выступает на протя-
жении нескольких последних лет: 
мэтру великолепно аккомпани-
ровали мультиинструменталист 
Леонид Марголин и бас-гитарист 
Родион Марченко. Именно в их 
тонкой аранжировке даже самые 
известные песни барда зазвучали 
по-новому. Особенно ценным это 
оказалось в его нынешний «фило-
софский» период творчества, когда 
стало понятно, что Митяев – это не 
только «песни у костра, любимая 
гитара и очарование молодости, 
когда казалось, что все еще впере-
ди». Новый век уже украсил его 
цикл песен «Ни страны, ни погос-
та» (на стихи Иосифа Бродского), а 
также запись DVD+CD «Да здравс-
твуют музы» (стихи Александра 
Пушкина, музыка Давида Тухма-
нова). И, как признался сам испол-
нитель, освоение классики он будет 
продолжать.

Наталья  
КОРОЛЁВА.

Фото  Андрея Васильченко.

Отлично, 
Константин!

«Шахтер»  
рвется в чемпионы

Малое,  
но все же «золото»!

Быт или не быт?

Любимые мелодии «басовитого» края
Олег Митяев наконец-то получил яркие впечатления от Кемерова.

 В этот день родились
1922. Анатолий Папа-

нов, артист.
1925. Вера Васильева, 

актриса.
События

1783. Основывается Рос-
сийская академия.

1898 .  Учреждается 
Нью-Йорк-сити.

1922. В Советской Рос-
сии вводится всеобщая во-
инская обязанность.

н
а

ш
е 

 о
т

р
а

ж
ен

и
е

календарь

А какими главными 
вопросами задаются 
наши земляки?  
Что особенно важно 
узнать кузбассовцам?

Никита,  
19 лет, студент:

- Вечный вопрос, на ко-
торый вечно ищу ответ: 
«Куда деваются деньги?» 
Просто уму непостижимо!

Ирина, 35 лет, 
библиотекарь:

- Для меня как для ве-
рующего человека вопрос 
о Боге, например, совер-
шенно определенный и 
понятный. А неразреши-
мые - это вопросы, свя-
занные с областью высшей 
математики, какие-нибудь 
логарифмические урав-
нения. Это однозначно 
для меня вопросы без от-
ветов.

Владимир, 37 лет, 
автослесарь:

- На что я не могу от-
ветить, так это на вопрос, 
зачем к жене обязательно 

прилагается теща? Ну вот 
зачем?!
Игорь, 39 лет, промоутер:

- Для меня неразреши-
мые вопросы в жизни – это 
выстраивание грамотных 
отношений с агентством 
недвижимости и предуп-
реждение всякого рода мо-
шенничества. Уж как эти 
агентства строят отноше-
ния с клиентами – вообще 
для меня темный лес. Логи-
ке не поддается.

Евгения, 30 лет, психолог:
- Таких не бывает. Все 

вопросы разрешимые. Я 
сторонник теории, что со-
знание определяет бытие, 
а не наоборот. Поэтому я 
верю, что все зависит от 
наших личных установок. 
Если ты веришь в Бога – 
ты прав, он есть. Если не 
веришь - ты прав, его нет. 
Поэтому в моей вселенной 
нет неразрешимых вопро-
сов. Я даже мысли такой не 
допускаю. Это же просто: 
если ты всем улыбаешься, 
тебе все рады, злишься - и 
тебя пинают. Мы сами про-

ецируем нашу реальность.

Сергей, 46 лет, 
администратор сайта:

- Вот недавно отслежи-
вал, что чаще всего ищут в 
поисковых системах. При-
мер. Одного человека, ви-
димо, сильно волновали 
вопросы макарон. Сначала 
был вопрос: «Как варить 
макароны», затем: «Как 
правильно варить макаро-
ны», потом последовало: 
«Сколько человек может 
прожить без еды?». При-
мечательно, что все эти 
три запроса сделаны под-
ряд. А кто-то говорит про 
смысл жизни… Главное - 
макароны!

Елена, 37 лет,  
работник банка:

- Говорят, один дурак 
задаст столько вопросов, 
что и сотня мудрецов не 
ответит. Надо крепко по-
думать, прежде чем вооб-
ще что-либо спрашивать. 
Потому я лучше крепко 
подумаю.

Юлия  СЕРГЕЕВА.

зер ало

Поисковая система Ask.com  
составила хит-парад  
самых неразрешимых вопросов, 
пишет The Daily Telegraph.  
Рейтинг был составлен  
на основе анализа примерно 
миллиарда вопросов,  
заданных пользователями 
поисковика за последние десять лет.

В десятку вопросов, боль-
ше всего мучающих 

людей, попали не только 
глобально-идеологические 
(«Существует ли Бог?»), но 
и конкретно-прикладные 
(«Каков лучший способ 
сбросить вес?»). Кроме 
того, в топ-10 попал даже 
вопрос из сферы художес-
твенного вымысла - о судь-
бе главного героя сериала 
«Клан Сопрано» (финаль-
ная сцена телевизионной 
драмы не дает ответа на 
вопрос, что случилось с 
этим гангстером).

Итак, десятка «про-
клятых» вопросов рас-
пределилась по числу 
обращений следующим 
образом:
1. В чем смысл жизни?
2. Существует ли Бог?
3. Правда ли,  
что блондинкам 
живется веселее?
4. Каков лучший способ 
сбросить вес?
5. Есть ли 
инопланетяне?
6. Кто является самым 
знаменитым человеком 
в мире?
7. Что такое любовь?
8. В чем секрет счастья?
9. Умер ли Тони 
Сопрано?
10.  Как долго  
я проживу?

Специальная техноло-
гия поиска под названием 
Ask Jeeves позволяет поль-
зователям Ask.com задавать 
вопросы в привычном для 
устной речи формате, а не 
в виде отдельных фраз, как 
это обычно происходит при 
обращении к другим поис-
ковикам. Ежемесячно Ask 
Jeeves обрабатывает более 16 
миллионов вопросов.

тяжелая атлети а
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Рис.  
Игоря Кийко.

По горизонтали: 1. Бук-
ва греческого алфавита. 4. 
Постепенно расширяюща-
яся верхняя часть сруба. 10. 
Международное товарищес-
тво рабочих. 11. Бог солнца и 
предсказаний в древнерим-
ской мифологии. 12. Крася-
щее вещество. 13. Животное, 
входящее в государственные 
символы Бельгии, Велико-
британии, Финляндии и ряда 
других стран. 14. Млекопита-
ющее семейства сумчатых. 15. 
Правый приток реки Москвы. 
19. Вселенная, мироздание. 20. 
Несправедливо причиненное 
огорчение, оскорбление. 21. 
Единица реактивной мощ-
ности переменного тока. 22. 
Очистка металлов от вредных 

примесей. 23. Ранний сорт 
картофеля. 24. Небольшой бу-
мажный мешочек. 

По  вертикали: 2. Описание 
своей жизни. 3. Поле, не зани-
маемое посевами, для восста-
новления плодородия почвы. 
5. Спортивное соревнование с 
большим числом участников. 
6. Упразднение, объявление 
недействительным. 7. Второ-
степенная богиня, олицетворя-
ющая силы природы. 8. Город в 
Бирме, на реке Иравади. 9. На-
ружная часть купола церкви. 12. 
Социалистический крестьянин. 
16. В Древней Руси : крестьянин. 
17. Порывистое круговое дви-
жение ветра. 18. Знак отличия 
за военные или гражданские 
заслуги. 

По горизонтали: 1. Каппа. 4. Повал. 10. Интернационал. 11. 
Феб. 12. Крапп. 13. Лев. 14. Коала. 15. Пахра. 19. Мир. 20. Обида. 
21. Вар. 22. Рафинирование. 23. Вятка. 24. Кулек. 

По вертикали: 2. Автобиография. 3. Пар. 5. Олимпиада. 6. 
Аннулирование. 7. Нимфа. 8. Паган. 9. Глава. 12. Колхозник. 16. 
Смерд. 17. Вихрь. 18. Орден. 


